

VERO

Balade au cœur du patrimoine rural

La balade fut humide. Mais l'enthousiasme des promeneurs intact. Même les invités italiens avaient gardé le sourire. Et le préfet Patrick Strzoda, dans son coupe-vent rouge, n'était pas peu fier de sa « cueillette » : un plein sac de coings. La première visite officielle du sentier du patrimoine de Vero a remporté un vif succès. De quoi satisfaire Christian Leca qui, en bon maire militant pour le développement de sa commune, n'était pas peu fier de montrer la dernière réalisation en date. D'autant qu'elle n'a absolument rien coûté à ses concitoyens.

« La rénovation et la mise en valeur de ce sentier se sont effectuées dans la continuité des travaux de rénovation engagés dans le village, que ce soit au niveau de la Casa di paese, du four ou du lavoir, énonce-t-il. Pour continuer dans cette voie, l'office de l'environnement de la Corse nous a apporté une aide précieuse en nous permettant d'intégrer le programme des sentiers du patrimoine. »

Une opération d'ampleur, financée par le Fonds européen agricole pour le développement rural, l'POEC, mais aussi la communauté des communes de la haute vallée de la Gravona. Le tout pour un montant de 225 000 €.

Son esprit ? « Comme pour tous les sentiers du patrimoine, il s'agit de proposer un itinéraire en boucle au départ du village, qui puisse être réalisée en famille et dans un délai assez court. L'idée est de rendre accessible des sites permettant de comprendre l'organisation des espaces ruraux traditionnels, explique Charles Pasqualini, de l'Office de l'environnement. Ce réseau, qui concerne la réhabilitation d'une dizaine de sentiers dans toute l'île d'ici à 2013, entend préserver un patrimoine matériel et immatériel autour d'un thème précis. »

Et en premier lieu, ces magnifiques murs de pierre qui bordaient les chemins qu'empruntaient les villageois



En attendant la pose prochaine de la signalétique, les principaux points d'intérêt du sentier ont fait le bonheur des visiteurs hier.

d'autrefois pour se rendre sur leurs principaux lieux de production, vivrière ou autres. À Vero, le sentier est justement bâti autour de cette thématique. Avec passage obligé par les anciens jardins en terrasse, les sites en forêt où l'on bûcheronnait ou se ravitaillait en charbon, sans oublier les incontournables fontaines.

Une belle façon de remonter le temps, partagée par une délégation composée de Ligures, Toscans et Sardes. Sans oublier quelques visiteurs intéressés, comme le maire de Cuttoli-Corticchiato, Jean Biancucci, qui lui aussi travaille sur un projet de sentier du patrimoine autour du thème de l'eau. Ce qui, hier, du fait des précipitations, semblait tout à fait à propos.

S. PISANI



Comme tous les sentiers du patrimoine, celui de Vero se présente sous la forme d'une boucle, au départ du village. (Photos Jean-Pierre Belzit)

Vers un réseau tyrrhénien

La collectivité territoriale met à profit le programme opérationnel Italie/France maritime, conduit avec la Ligurie, la Toscane et la Sardaigne, pour créer un grand itinéraire tyrrhénien qui rassemblera des sites où le patrimoine tient la vedette. Les sentiers réhabilités en Corse y trouveraient une place naturelle. Les représentants des différentes collectivités travaillant à ce projet - baptisé Accessit - étaient donc de la promenade hier.